

## **DE-14-1 Theerhütte-Kaiserstein**

Die Belegstelle Theerhütte-Kaiserstein ist eine Carnica-Landbelegstelle mit Linienzuchtcharakter und wird von Mitgliedern der Imkervereine Haldensleben, Magdeburg und Wolmirstedt betrieben.

Die Belegstelle liegt geschützt im militärischen Sperrgebiet. Sie bietet von den äußeren Bedingungen her beste Voraussetzungen, da keine nennenswerten Trachten in dieser Zeit vorhanden sind und damit kaum Fremddrohnen einfliegen. Die im Umkreis von 7,5 km liegenden Bienenstände sind alle mit der Rasse Carnica bestückt. Der bienenfreie Radius beträgt somit 7,5 km und entspricht der Belegstellenrichtlinie des Landes Sachsen-Anhalt.

Die Belegstelle wird seit vielen Jahren von Reinhard Jakob aus Letzlingen geleitet. Zu den Anlieferungs- und Abholzeiten wird er durch engagierte Züchter unterstützt.

Für den Zugang in das militärische Sperrgebiet wird ein Passierschein benötigt. Henning Bollmann aus Magdeburg ist der Ansprechpartner für den Zugang zur Belegstelle.

Die Anzahl und Herkunft der Drohnenvölker wird in jährlichen Beratungen der Zuchtgruppe Magdeburg besprochen. Es kommen ausschließlich Drohnenvölker zum Einsatz, die von einem 4a-gekörnten Vatervolk abstammen und somit der Zuchtrichtlinie des D.I.B. dem Belegstellentyp „Linienzucht“ entsprechen. Neben hohen und als sicher eingestuften Zuchtwerten mit Werten von > 100%, müssen 50 Bienen und 50 Drohnen rassetauglich sein und eindeutig der Carnica-Population entsprechen. Die morphologischen Untersuchungen werden durch ein anerkanntes Institut vorgenommen, welches dazu einen Merkmalsuntersuchungsbefund ausstellt. Die zum Einsatz kommenden Drohnenvölker besitzen Königinnen der Nachzucht des veröffentlichten 4a-Vatervolkes. Die Drohnen dieser Völker sind 1/1 Kopien der Mutter des 4a-Vatervolkes. Bei der Zucht und Auswahl von Vatervölkern wird besonders auf einen niedrigen Inzuchtwert geachtet.

Das Belegstellenteam der Belegstelle Theerhütte-Kaiserstein